



## つなぐこと

校長 児島 信郎

新年明けましておめでとうございます。お正月を迎えると、毎年のように「今年の目標は何にしようか」と考えます。始業式で、子ども達に話をする前に、まず自分の目標をもたなければと思うわけですが、さて、去年はどんな目標にしたのだろうか、と考えることがしばしばです。そこで、最近は分かりやすく数字を入れて目標を一つ立てることにしています。私の場合は読書です。「1年間で30冊にしようか、50冊にしようか、去年は達成できなかったから・・・」とここでも振り返ります。自分なりに「学びをつないでいきたい」と思っています。

よく「1年の計は元旦にあり」と言われますが、忘れてしまいがちです。ありがたいことに、日本の義務教育においては、4月スタートの3月終わりですから、目標の達成を学期ごとに振り返ることができます。特に3学期は、2学期の振り返りはもちろん、1年の振り返りを踏まえて考えることができます。新しい1年間の目標はもちろん、その学年のスタートで立てた自分の目標を見直し、締めくくりに向けて再スタートを切ることができるわけです。

お正月といえば、毎年楽しみにしていることの一つに、「箱根駅伝」があります。ここ数年あまりテレビ番組を見なくなった人もいるかと思いますが、この「箱根駅伝」は高い人気があり、見ている人も多いようです。どのチームが優勝するかはもちろん、次の年への優先出走権が得られる10以内のチーム、そして櫻(たすき)をつなげられるかどうか等見所は満載です。駅伝に取り組む選手は、箱根駅伝出場の栄誉を勝ち取り、次に10区間しかない選手権に選ばれるかどうかという高いハードルが待っています。更に言えば、選ばれても、その区間で一つでも順位を上げて次の選手に「つなげる」というレベルの高い目標があります。目に見えるかたちで目標に向かって走る姿が、視聴者を引きつけて止まない魅力だと思います。

本校の学校経営方針においては、「子どもの主体性を育む」ことを最大の目標に掲げています。この目標に向かって、まずは、子ども達一人一人がしっかり目標を立てること、その目標に向かって学習面、生活面で支援を重ねながら達成できるよう見守っていきます。

この1年も、保護者の皆様、地域の皆様と連携し、教職員一同全力で取組みますので、どうぞよろしくお願いいたします。

## 人権教育について

人権教育担当 浅利 知花

昭和23年(1948年)12月10日、国際連合第3回総会において、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として、「世界人権宣言」が採択されました。採択日である12月10日は、「人権デー」と定められています。また、日本では、12月4日から12月10日までの1週間を人権週間と定めています。人権週間の時期は過ぎていますが、世界に生きる全ての人々が、「守ろう」「大切にしよう」としている人権について考えてみることが、人権尊重へとつながる第一歩になるのではないでしょうか。日頃の学校での人権教育についてお知らせしながら、皆さんと人権について、考えていきたいと思います。

学校教育で取り上げられる人権課題には主に、女性・子ども・高齢者・障害者・同和問題・アイヌの人々・外国人・インターネットによる人権侵害・拉致問題・災害に伴う人権問題・ハラスメント・性自認・性的指向等があります。これらの課題を取り上げ、「特別活動」や「道徳」、「総合的な学習の時間」、「社会科」などをはじめとし、全ての教育活動の中で6年間にわたって人権教育を行っています。

赤堤小学校では、「互いの違い」＝「個性」として認め合い、尊重し合えるよう指導しています。学級での話し合い活動や学年での集会・行事、たてわり活動等、全教育活動を通じて、「多くの人の考えに触れ、みんなが自分と同じではないことを知る。」「自分も相手も大切にし、尊重するために、どのように行動するかをみんなで考える。」ことを経験させています。こうした日々の積み重ねを、今後の教育活動でも行っています。各ご家庭でも、この機会に、お子様と人権について話し合ってみてください。

# 1月の行事予定

日・曜日	朝の活動	内容 ※( )は学年、○は何時間目	授業時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1 木		元日						
2 金								
3 土								
4 日								
5 月								
6 火								
7 水		冬季休業日終						
8 木	△	【特別時程】始業式（代表児童4年） 通学路点検	4	4	4	4	4	4
9 金	△	【特別時程】安全指導 計測(5)	4	4	4	4	4	4
10 土								
11 日								
12 月		成人の日						
13 火	朝学習	給食始 すまいる指導始 計測(4)	5	5	5	5	5	5
14 水	朝学習	計測(3)	4	4	4	4	4	4
15 木	構成的 グループインカウンター	計測(2) 2年木曜⑥始	5	6	6	6	6	6
16 金	長縄	計測(1) 委員会活動 放課後学習(3)	5	5	5	5	6	6
17 土								
18 日								
19 月	全校朝会	学校公開期間始 道徳授業地区公開講座①～③ 書き初め展始	5	5	5	6	6	6
20 火	朝学習		5	5	6	6	6	6
21 水	朝学習	学校公開期間終	5	5	5	5	5	5
22 木	朝学習	リコードラックラムズ授業(3)	5	6	6	6	6	6
23 金	マラソン	クラブ活動 マラソン月間始 放課後学習(3)	5	5	5	6	6	6
24 土								
25 日								
26 月	音楽集会	昔あそびの会(1)	4	4	4	4	4	4
27 火	朝学習		5	5	6	6	6	6
28 水	朝読書		4	4	4	4	4	4
29 木	朝学習	たてわり活動(ロング昼休み)	5	6	6	6	6	6
30 金	マラソン	美術鑑賞教室(4)①～④ 委員会活動 放課後学習(3) 書き初め展終	5	5	5	5	6	6
31 土								

※予定は変更になることがあります。

特別時程→給食なし3時間授業(11:20頃下校) 給食なし4時間授業(12:10頃下校)  
 4時間授業→13:25頃下校 5時間授業→14:45頃下校 6時間授業→15:35頃下校  
 水曜時程4時間授業→13:10頃下校 水曜時程5時間授業→14:20頃下校

# 学年のお知らせ

1年生	2年生	3年生
<p>○生活科及び図画工作の材料準備について 生活科「かぜあそぼう」で、ビニール袋を使用します。大きめの取っ手付きビニール袋を1枚、13日（火）までに端に記名をして持たせてください。</p> <p>図工「ふわっふわっゴー」で、スチレン容器（肉や魚のトレイやカップ麺の容器など）を使用します。1～3個持たせていただけると助かります。19日（月）までにお願いします。</p> <p>図工「はことはこをくみあわせて」では、いろいろな大きさや形の箱、ペットボトルキャップ、トイレットペーパーの芯などを使用します。使いたい材料を袋に入れて、26日（月）までに持たせてください。</p>	<p>○書き初め会を行います 9日（金）に各学級で行います。お手本、鉛筆2B（※昨年使用した4Bを使用しても構いません）のご用意をお願いします。</p> <p>○算数及び図画工作の材料準備について 算数では、箱の面を画用紙に写して形の構成を学習します。A4サイズより大きくならない程度の箱を、2～3個ご用意ください。2月中旬ころに使えます。</p> <p>図工では、1月末ころから版画の学習を行います。クリアファイル2枚（色柄の指定なし、切り抜いて使用）、雑巾やタオル（汚れてよいもの）、A4サイズ程度のジップ付き袋1枚をご準備ください。いずれも持ってくる日は、学級ごとに連絡します。</p>	<p>○書き初め会を行います 1月9日（金）に学年で書き初め会を行います。習字道具やお手本、その他持ち物の用意をお願いします。冬休み中に、道具の手入れもお願いします。</p> <p>○1/30（金）美術鑑賞教室について 世田谷美術館に区の借り上げバスで行きます。1時間目に学校を出発し、給食前に帰校する予定です。酔い止めが必要な場合は、服薬の時間等おうちでお子様と相談して個人で管理していただきます。また、急のため全員チケット袋を持たせていただきますようお願いいたします。</p>
<p>4年生</p>	<p>5年生</p>	<p>6年生</p>
<p>○書き初め会を行います 1月9日（金）に学年で書き初め会を行います。習字道具やお手本、その他持ち物の用意をお願いします。冬休み中に、道具の手入れもお願いします。</p> <p>○1/30（金）美術鑑賞教室について 世田谷美術館に区の借り上げバスで行きます。1時間目に学校を出発し、給食前に帰校する予定です。酔い止めが必要な場合は、服薬の時間等おうちでお子様と相談して個人で管理していただきます。また、急のため全員チケット袋を持たせていただきますようお願いいたします。</p>	<p>○書き初め会を行います 明日9日（金）に書き初め会を行います。習字道具やその他持ち物の用意をお願いいたします。</p> <p>○音楽鑑賞教室 2/16（月）に音楽鑑賞教室があります。昭和女子大学瞳記念講堂で行われます。当日はリュックサックで登校し、お弁当の準備をお願いいたします。詳細は来月号にてお伝えします。</p> <p>○3学期の学習について 学年全体で子どもたちの学習の様子を把握しながら指導に生かすことを目的として、一部教科で教科担任制を実施し、学年の担任で教科指導を行う予定です。</p>	<p>○小学校生活残り3ヶ月 6年生の3学期が始まりました。泣いても笑っても、小学生として過ごす残された時間は変わりありません。赤堤小学校で頑張ってきてよかった、こんな成長があったと、一人一人が思えるようなまとめの期間になるように、担任一同声を掛けていきます。保護者の方にとっても、子どもたちの手を離し、目で見守る移行期間の始まりとなり、不安なこともあります。何かありましたら、お知らせください。お子様の身に付けた力を発揮できるよう、共に応援していきます。</p>

## 楽しい生活科 2年生は、こんな学習をしています！

「あそんで作ってくふうして」では、さまざまなくふうをして、楽しいゲームがいっぱいな、おまつりができました。楽しかったです。 1組	あそんで作ってくふうしてでは、お店にいっぱいおきやくさんが来たので、いろいろのお店のべんきょうになったし、楽しかったです。 1組	みんな友だちあそぼう楽しもうまつりがすごく楽しかったです。どうしてかというと、自分のしごとをできたからです。楽しくあそんでくふうしました。 1組
ぼくは、町たんけんでいろいろなことを知りました。みんなのえ顔を見たいから、店いんさんががんばっていました。 1組	ぼくは町たんけんで、三せいどうという本やに行きました。いろいろなひみつやおきやくさんのためのくふうがあって、すごかったです。 1組	町たんけんで、わたしは、図書かんでは人から本をもらうこともあるのをはじめて知りました。わたしもいらない本があったら図書かんの人にわたしたいです。 1組
わたしは、町たんけんで酒屋に行きました。れいぞうこに入れてもらって、お酒のしゅるいを教えてもらいました。お店のことがとてもよく分かりました。 2組	ぼくは、おもちゃランドでつりゲームをやりました。みんなで作って、とても楽しかったです。ほかの人にも、もっとあそんでもらいたかったです。 2組	ぼくは、おもちゃランドが楽しかったです。なぜかというと、おもちゃを作るときおもちゃしょく人みたいな気もちになったからです。 2組
わたしは、町たんけんでドミニーピザに行きました。いろいろなひみつやお店のくふうを知ることができて、とてもべんきょうになりました。 2組	ぼくは、おもちゃランドでうちわで動く車を作りました。作ったあとに何回も直したり、細かいところまで作ったりして、とてもよくできたと思いました。 2組	わたしは、町たんけんで交番に行ってきました。交番では、しつもんにこたえてもらいました。交番の人は、毎日大変なんだなと思いました。 2組
わたしは、町たんけんで交番に行きました。交番で、けいさつの人は24時間はたらいていることをはじめて知りました。 3組	ぼくは、町たんけんでピーコックへ行きました。ラベルをかえるきかいがあるなんて知らなかったので、いろいろなことを知れてうれしかったです。 3組	あそび作りでは、クレーンゲームを作りました。作るのに時間がかかったので、「楽しかったよ、ありがとう。」と言われてうれしかったです。 3組
わたしは、町たんけんでパンやさんに行きました。パンやさんでいろいろなことを知りました。また行きたいと思いました。 3組	ぼくは、あそびづくりでボーリングを作りました。ふつうのピンじゃなくて点数をつけると、たくさんおきやくさんが来てくれました。 3組	町たんけんでは、ルネサンスのひみつを知りに行きました。水のおんどうをかんりするボイラーしつというへやがあることをはじめて知りました。 3組

## 学校公開期間について

1月19日（月）、20日（火）、21日（水）は学校公開期間となります。今回の学校公開では、道徳授業地区公開講座、書き初め展を併せて行います。

詳細については、12月22日（月）にすぐーるにて発信しました「3学期学校公開のお知らせ」をご覧ください。なお、時間割については、後日すぐーるで配信します。

### 書き初め展について

掲示場所 各学年教室前の廊下

保護者鑑賞期間 1月19日（月）～21日（水）

児童鑑賞期間 1月19日（土）～30日（金）

書写の学習として、1・2年生は硬筆、3～6年生は毛筆で書き初めを行います。

学校公開で来校された際、お子様の書き初めを鑑賞していただくことができます。鑑賞は、廊下の混雑を避けるため、子どもたちが移動をする休み時間はご配慮いただけますよう、よろしくお願ひいたします。

### 道徳授業地区公開講座について

学校、家庭、地域と道徳教育について、共通の理解を進めることができるように、道徳授業を公開いたします。

学校公開中の1月19日（月）の1～3時間目の間に、各学級において道徳授業を行います。

本校では、自分の考えをもち、発表したり友達と意見交換をしたりして道徳的価値について理解を深められる授業に取り組んでいます。

当日の様子は学校ホームページでも紹介しますので、ご覧いただけましたら幸いです。

※ 実施時間は学級ごとに異なりますので、詳細は公開用の時間割をご確認ください。

### 避難訓練について

本校では、防災教育の一環として、月1回の避難訓練を実施しております。その目的は、

- ①児童が災害時の正しい避難の仕方を身に付ける
- ②教職員が非常時対応や避難誘導の手順を確認するの2点です。

先日、青森県で震度6強の地震が発生しました。起こった時間帯は深夜でした。災害はいつどこで起きたかわかりません。日頃から備えることの大切さを改めて感じさせられます。

3学期の避難訓練では、事前の予告を行いません。いつどのような状況で災害が起ころっても、放送をよく聞き、落ち着いて行動できる力を育てるためです。

ぜひご家庭でも、災害が起きたときに「どこへ避難するのか」「どのように連絡を取り合うのか」などについて、話し合う機会をもっていただければと思います。学校と家庭が連携しながら、子どもたちの命を守る力を育てていきたいと考えております。

### マラソン月間について

赤堤小の3学期には、マラソン月間があります。今年度は1月23日（金）から2月20日（金）までです。子どもたちは校庭を周回し、その回数を記録していきます。

自分のペースで走り続けることを通して体力の向上を図るとともに、自分のめあてをもち、粘り強くやりぬく態度を育てていきます。

金曜日の朝に行っているわくわくスポーツタイムと、毎週火曜日の中休みがマラソンタイムになります。該当の日はできるだけ動きやすい服装で登校するようお願いいたします。

### 学校関係者評価アンケートのご協力ありがとうございました

11月1日～11月15日の2週間、web回答による令和7年度学校関係者評価アンケートを実施しました。回答率は約58%でした（前年度は約55%）。お忙しい中ご協力いただきありがとうございました。提出いただいたアンケート結果を真摯に受け止め、来年度の教育活動に反映していきたいと思います。

